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·报告热议

发展中生态宜居为重
本报记者 马辉

随着城市化进程加快，居民改
善居住条件和农民进程居住需求
的增加，城市生活小区增容迅速，
与之配套的物业管理机构也相继
发展起来。房明智认为，目前，物业
管理方面暴露出来的问题不容忽
视。

“主要表现在，一些开发商垄
断了物业管理机构的设置，出现了
谁开发，谁设立物业管理机构的做
法。”房明智说，社区居委会、业主
委员会、物业管理公司三者关系尚
不够理顺。例如以谁为主导，谁监
督谁，谁为三方协调，以及小区内
的配套设施租赁、收费、管理谁负
责，如何公开、接受监督，有的租赁
行为影响居民正常生活，发生矛盾
纠纷时如何解决等都应明确。

房明智建议，应尽快界定、落
实物业管理机构的管理部门，特别
是开发商和村居自行设立的物业
管理机构，并制定相关制度，推动
物业管理机构规范运转。同时，加
强对物业管理机构工作人员的上
岗职业培训，并可将行业招标竞争
机制引入物业管理行业，进行优胜
劣汰。此外，鼓励物业管理行业做
大做强，规模经营，让小区居民得
到更好的服务。

人大代表房明智———

加强物业行业监管

议案点击>>

人大代表、辰欣药业股份

有限公司董事长杜振新———

做产品力争“原创”

“我们自主研发的药物阿德福
韦酯，在乙肝药物治疗领域取得很
大突破，目前我们准备冲击国家医
药行业进步一等奖，力争研发出有
自主知识产权的原创新药。”辰欣
药业股份有限公司董事长杜振新
说。

“辰欣，顾名思义就是推陈
出新的意思，我们企业的发展也非
常重视技术创新和品牌建设。”杜
振新认为，制药工业虽是劳动密集
型产业，但更是高技术含量产业，
技术创新对制药工业的发展至关
重要。“依靠产品创新和品牌建设，
我们企业的规模在不断壮大，品牌
知名度也进一步增强。现在每年的
增长速度达到30%，利税在规模以
上工业企业居第一位。”杜振新说，
企业这些可喜的变化，都得益于始
终坚持自主创新和品牌建设。

辰欣药业自2005年被评为山
东省著名商标后，2011年又获得中
国驰名商标的称号。“今年，我们将
继续加大企业的宣传力度和创新
投入，科研经费由每年5%左右提高
至7%，未来也将更注重引进国外尖
端人才，向自主研发原创新药发
展。”

(本报记者 李倩 马辉)
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梅永红市长在

《政府工作报告》中

提出，加快“生态济

宁建设”，坚决淘汰

落后产能、严禁新

上高排放项目，深

化工业点源治理、

控 制 农 业 面 源 污

染，开展大气污染

物监测预警，逐步

将PM2 . 5纳入常规

检测体系，消除异

味污染。

政协委员、鱼台县环保局局长 王若强———

农业污染应充分重视
“政府工作报告中对节能减

排、生态治理等方面都提出了明
确要求，对我们环保部门来说，倍
感责任重大。”政协委员、鱼台县
环保局局长王若强告诉记者，目
前工业节能减排中取得了一些成
效，而种植业、畜牧业、鱼类养殖
业对水体的污染也应引起重视。

王若强说，目前为了促进农民
和渔民增收，政府对规模化养殖业

一直在鼓励，这些产业急剧扩张的
同时，也给生态治理带来了诸多难
题。“在规模种植时，农民为了增产
增效，化肥投放量比较大，而作物仅
仅吸收30%-40%，剩余的化肥就有可
能对土壤和地表水造成了污染。”

“在鱼类养殖时，渔民在一些
流域和湖泊内投放饲料，这些饲
料也会对水质造成污染。”王若强
说，为此，这几年鱼台县加强了

“退耕还湖、退池还湿”的力度，去
年恢复湖面和湿地面积1 . 6万亩，

“十二五”期间，将恢复湖面和湿
地面积6万亩。

王若强建议，一方面，应该对
已造成污染的土壤和水域进行科
学治理，同时，也应该对造成污染
的产业进行合理规划，引导他们
科学合理的施肥、投放饲料，从而
保证整个生态环境的稳定。

谈到工业企业的治污时，王
若强说，对于燃煤量较大的工业
项目，应严格进行审批，对于一些
老工业企业，应督促企业通过技
术改造的方式，进一步落实“消烟
除尘”的措施。“另外，城市里的一
些小煤厂、建筑工地等也是粉尘
较多的地方，这需要多个部门齐
抓共管，还老百姓一个清洁的生
活环境。”王若强说。

人大代表、济宁高新区王因街道党工委书记 徐恩秀———

不仅要招商，更要选商
“王因街道位于科技新城

的最东端，也是济宁高新区的项
目承载区，对于我们而言，发展与
生态是同等重要的两个方面。政
府不仅要招商，更要重视选商，坚
决杜绝不符合产业政策、影响生
态环境的项目落地。”人大代表、
济宁高新区王因街道党工委书记
徐恩秀告诉记者。

徐恩秀介绍，目前在王因街
道的工业园区内，所有的项目全

部按照功能分区入驻，像台联电、
英特力、山重建机等，都是符合产
业政策、与生态环境不相矛盾的
产业项目。下一步，科技新城将迅
速打造成更加宜业、宜学、宜居的
新城区，作为位于这一区域项目
承载区的王因街道，也将坚持这
一原则。“站在国家级高新区的高
度上，我们在招商中应该更加重
视选商，选择低能耗、低污染、技
术含量高的优质产业。”

“一定要选对产业和龙头企
业，注重新兴产业培育与传统产
业提升统筹发展。”徐恩秀说，在
王因街道，作为老工业企业的雪
花集团也在积极酝酿进行经济结
构调整，他们重点将发展总部经
济，加快退城进园的步伐，在当地
重点发展现代物流及新医药产
业。

徐恩秀告诉记者，随着城市
化的进程加速，居住在东部的很

多农民变成了市民，享受到了城
市发展的成果，原来的农村也变
成了美丽的新城区。下一步，在科
技新城布局的这些项目，将重点
发展光电信息、生物医药、新材
料、高新技术服务等创新集群，重
点推进先进装备制造产业创新集
群建设工程，而将一些不符合产
业政策、影响生态环境的项目拒
之门外，为市民打造一个生态、宜
居的科技新城。

污水经处理后的出水水质将达到一级A标准，对生态不会造成影响。 (资料片) 张晓科 摄
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